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   １丁目町内会長及び連合町内会行事部長就任のご挨拶 

 
今年度５月総会に依り 1丁目会長に指名されました、飯塚喜昭と申します。 

何事にも卒のない佐々木前会長の後に、私の様な喋ることも苦手だし、物知り 

でもない私くしが今回会長と言う肩書きを頂き戸惑いを隠せない状態です。 

その上行事部長を長く遂行されていた６丁目井上会長の日頃を見ていただけに、 

大変な役目だと思います。果たして出来るかどうか分かりませんが、精一杯させ 

て頂きますのでよろしくお願い申し上げます。 

  これから先、色々な問題が有ろうかと思いますが、皆様の意見要望を聞き入れ、 

１丁目町内会並びに連合町内会の発展に頑張りたいと思いますので、よろしく 

お願い申し上げます。 

 

                 坂本１丁目会長   飯塚喜昭 

           坂本中学校校長就任のご挨拶 

 

このたび、前任の坂庭修校長に代わり、 

坂本中学校に着任いたしました、 

加藤直竹です。よろしくお願いします。 

 平成 11 年から平成 21 年３月まで 10 

年間、坂本中学校でお世話になりました。 

故郷に帰ったようで、満開の桜や新緑の 

木々を眺めると、当時のことが懐かしく 

思い出されます。 

本校は、新入生１２２名を迎え、１７人 

の新しい職員とともに開校７０年、桜台中 

と統合して１０年という節目の年を迎え 

ました。 

坂本連合町内会の皆様には、日頃より大変 

お世話になっております。学校教育目標の 

実現には、学校、家庭、地域の信頼が第一 

だと考えます。 

今後も引き続きよろしくお願い致します。 

 

 

 横須賀市立坂本中学校 校長 加藤直竹 

 

**同好会等の活動紹介とメンバー募集などにもこの欄をご利用下さい。（無料です） 商業広告の記載も承ります  

5㎝*20㎝ 1000円 （求人広告は無料です） 

ご意見・広告・寄稿は（ｆａｘ）８２７－８０８６（メール）csc_taka@yahoo.co.jp  

お問合せ８２３－４１８１   編集責任者 斉藤隆親（連合町内会総務担当）  

 

      坂本婦人防火クラブ 

普通救命講習を受講しませんか?! 
～坂本町内にお住まいの方ならどなたでも受講できます～ 

家族に何かあったとき！救急車が来るまでに！あなたはどうしますか？家族を守るために 

☆応急手当の重要性 

☆心肺蘇生と AED の使用方法 

☆異物除去 
など、身につけておきたい救命法を学ぶことができます。 

講 習 日 時： 平成 28 年 6 月 30 日(木) ９：３０～１２：３０ 
場   所： 坂本連合町内会館 申 込 締 切 日： 6 月 8 日(水) ＜申込無料＞ 

 ☎ ８２６－０４３１ … 5丁目 藤枝      ☎ ８２５－５５８３ … 6丁目 井上         ＜FAX＞ ８２４－７４７１ … 1丁目 峯尾    

※上記連絡先まで、「お名前・ご住所・電話番号」をお知らせの上、お申し込みください。 

※ 定員になり次第締め切ります。     ※ 申込みのない方は当日参加できません。 

※ 動きやすい服装でご参加ください。   ※ 始めから終わりまで受講した方には修了証が発行されます。 

（修了証をお持ちの方はご持参ください。） 

 

 

 
 

 
◎月謝＝小・中学生 3,000 円 高校生以上 4,000 円 

◎稽古日＝毎週火・水・木・土曜日 10:00～20:00 ※詳細はお問合せ下さい。 
 
  Tel & Fax ０４６(８９７)５４１６ ✉fudekoya@jcom.zaq.ne.jp 
        書道教室『筆子屋(ふでこや)』 坂本町 2-11 阿部方（坂本隧道手前） 

ゆっくり
楽しく 

学ぼう！ 
新規生徒 

さん 
募集中! 

 

気軽に《書 道》始めてみませんか？  
小学生～ご高齢の方まで初心者歓迎！ 

*詳細は下記七福会加盟店へ 

1 丁目 相原精肉店、野木魚店 

2 丁目 岡田商店 

3 丁目 ビューティサロンヒロミ、主婦の店大塚、八百虎、菓子工房モリ、タウンショップ中村 

4 丁目 お肌の相談室とね 

5 丁目 T・K 美容院 

mailto:csc_taka@yahoo.co.jp


  

 

 
 
 
 
  
 
                   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

広報さかもと http://s2s.jp/sakamoto/koho/ 2016年 6 月号 Ｖｏｌ－66 

①  

               相撲の歴史   

【豊作を願う神事としての始まり】 

相撲は、日本の国技として世界に誇る伝統の武芸・武道ですが、その始まりは農業神事でした。 

奈良時代頃は、農村地域の力自慢たちによる“神事相撲”が催され、その年の天候や作物の実りを占っていました。

そして収穫期には、神様に感謝する“奉納相撲”が催されました。 

相撲の世界を“角界”と呼びますが､“角”には、競う・比べるという意味があります。“角力”と書いて、力比べ

を意味し“すもう”と読んでいました。 

節句ごとに天皇が主催される“節会（せちえ）”という宮中の宴に、相撲観覧が取り入れられたのは、天平６年（734

年）７月７日のことです。この“相撲節会（すもうせちえ）”が“天覧相撲”の始まりといわれています。 

現在のような競技としての相撲が確立されたのは､江戸時代です。社寺の建立や改修の費用を集めるための“勧進

相撲（かんじんずもう）”が独立し､興行としての相撲が各地で開催されるようになりました。複数の興行主がおり、

それぞれが職業力士を抱えていました。東西制による取組みでは、天皇が西に御住まいであったことから、西側を

尊び、土俵の正面から見て左を西・右を東としました。明治維新後は、皇居が東京に移られたことから、東側を尊

び、左を東・右を西とするようになりました。 

 【相撲場は神域である】 

力比べの神事では、力士は、自らの身体を通して、神様に豊作を祈願する役割を担っていました。 

それで、今も横綱は、農耕神（蛇神）を象徴する“しめ縄の まわし”をしているのです。 

地の底には“醜（しこ）”と呼ばれる悪鬼が棲んでおり、これを踏み鎮（しず）め、同時に大地の神様を目覚めさせ

ることを“醜を踏む”といいました。足を高々と上げる動作から“四股（しこ）を踏む”に変化しました。  

土俵の中には、米・塩・昆布・スルメ・勝栗（かちぐり）・けしの実が、大地の神様への供物として埋められていま

す。そして、土俵に“お清めの塩”を撒き、地中の邪気を祓い、力士がケガをしないようにという祈りをこめます。 

拍手（かしわで）を打ち、右手を挙げてまわしをつまみ､両手を挙げる一連の所作は、対戦相手に対して敬意を表し、

（手の中に）武器を持っていないことを証す所作であるといいます。 

また、力士が土俵に上がる際に｢シィー｣と声を出すことを､警蹕（けいひつ）といいますが、これは音により穢れを

はらう“先祓い”であり、取り組み（＝神事）前に観客が丌敬な振る舞いをしないように警告するものです。 

吊り屋根の四隅には、“四房（しぶさ）”と呼ばれる４色の房が垂れ下がっています。四房は、四柱の代わりです。

神社やお寺に掲げられている旗や、鯉のぼりの吹流しと同様に、陰陽五行説に由来しています。各色に対応する方

位や神獣（方位の守護神）の名前は、下表のとおりです。 
 

色 神獣 読み 守護方位 季節 

青（緑） 青龍神 そうりゅうしん 東 春 

赤（朱・橙） 朱雀神 すざくしん 南 夏 

白 白虎神 びゃっこしん 西 秋 

玄（黒・紫） 玄武神 げんぶしん 北 冬 

 

四股名（しこな）と陰陽五行思想との関わりがお分かりいただけると思います。このように、相撲には、随所に“神

事の名残”があるため、“礼”を重んじているのです。 

大六天神社 

 

          家族葬ホール  /  保冷安置室完備 

㈲  横 須 賀 博 善 社  
坂本中央プリエールホール 

坂本町６-１６（中央斎場入口） 
   ２４時間受付フリーダイヤル ０１２０-６０-２０８９ 

TEL ８２２－２０８９ FAX ８２２－２６２５ 

http://www.yokosukahakuzensha.jp/ 

 

 

 

地元業者ならではの「信頼を大切に！」をモットーに頑張っております。 

塗装・リフォームのことならおまかせ下さい。お気軽に無料見積もり 

お申し付け下さい。 

横須賀市坂本町 6丁目 30番地 TEL 046-801-1250 

代表 秋本利晴 
携帯 080-5465-9324 

080*5465*9324 

 ５月２１日（土） 第 40回桜小学区子供相撲大会開催されました 

将に風薫る素晴らしい五月晴れの中、子供力士 90名の熱戦が繰り広げられました 

平成 28 年度 学年チャンピオン戦のメダリスト達。賞状をもっている選手は各学年（4、5、6 年） 

男女のチャンピオン（優勝者）です もう少し高学年の選手が増えるといいのですが。 

5 月 19 日（木）平成 28 年度坂本地域運営協議会総会開催 

  平成 27 年度の活動報告/会計・監査報告が行われました。設立 1年目の総会ですので 

   主にこれからの活動内容に主眼がおかれ、すでに実施されたものの「八重桜を楽しむ会」など 

28年度計画案の承認がなされました。 

席上、「横須賀市公共施設配置適正化計画」の説明を市担当者から受けましたが、 

少子高齢化という時代の趨勢に伴う様々な課題と問題が想起され、協議会も課題山積、 

前途多難の様相を呈して来るものと思われます。 


